

S'adressant au cardinal : « Je suis heureux, » s'est écrié M. Roosevelt, « d'être introduit ici par vous, le représentant spirituel de cet évêque Carroll (1) qui a joué un rôle si illustre dans l'Eglise, et dont la famille (2) a joué un rôle si illustre dans les affaires de la Nation, à l'aube même de notre gouvernement. » Et dans des paroles brûlantes, le président prêcha à ses 10,000 auditeurs sur la nécessité de la volonté, sur le courage des convictions, sur l'union, sur la force.

Et en lisant cette homélie présidentielle, j'ai revu, dans le lointain, par-delà l'Amérique, par-delà l'Océan, un homme glabre et sinistre, un peureux, un lâche, à qui la postérité donnera peut-être le nom de Pilate et que le monde appelle aujourd'hui Emile Loubet, président de la République Française.

Certès, les Etats-Unis ne sont pas la perfection du genre ; comme je l'ai dit en commençant cette lettre, leur système d'écoles publiques est criminel et leur co-éducation est dangereuse ; mais à tout prendre, n'en déplaise à mon ami, Mgr l'évêque de Mende, qui m'écrivait là-dessus ce matin : « J'aime encore mieux *ceci* que *cela* » ; ici les catholiques, unis comme un seul homme, sont déterminés à lutter jusque à la victoire. Là-bas, ils gémissent, ils pleurent, ils discourrent.

Et, je ne sais pourquoi, je baille en les voyant.

HENRY RAYARD.

ORDO DES FIDELES

Dimanche, le 18 décembre

Messe du IV^e dim. de l'Avent, *semi-double privil.* ; 2^e or *Deus, qui de Batax*, 3^e or pour l'Eglise ou le pape ; préf. de la Trinité. — I vèpres de la Ste Vierge (*double majeur*) ; mém. du dim.

(1) Mgr John Carroll, premier évêque de Baltimore.

(2) Denis Carroll of Carrolton fut un des signataires de la Constitution des Etats-Unis.